

BAB VI

PENUTUP

6.1 Penutup

Berdasarkan hasil pembahasan tentang Peran LPMK Sebagai Fasilitator Dalam Menampung dan Menyalurkan Aspirasi Masyarakat Di Bidang Pembangunan Di Kelurahan Kelapa Lima Kecamatan Kelapa Lima Kota Kupang, diperoleh kesimpulan bahwa LPMK sudah menjalankan tugas Sebagai Fasilitator Dalam Menampung dan Menyalurkan Aspirasi Masyarakat Di Bidang Pembangunan berupa LPMK sebagai Narasumber yang dan LPMK sebagai Penggerak serta dalam pelaksanaan tugas LPMK juga mengalami kendala berupa Kurangnya Partisipasi Masyarakat, jarang nya sosialisasi hasil pembangunan dan kurangnya sarana dan prasarana Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Kelurahan Kelapa Lima seperti penyediaan kotak saran, Kuesioner dan Rapat. Adapun rincian kesimpulannya sebagai berikut :

6.1.1 LPMK Sebagai Narasumber

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa LPMK Kelurahan Kelapa sudah mendampingi atau memfasilitasi masyarakat dalam merencanakan pembangunan pada saat rapat agar dapat mengetahui setiap buah pikiran/gagasan/ide mengenai usulan pembangunan yang sesuai dengan aspirasi dan usulan prioritas masyarakat yang dimulai Rapat Tingkat RT/RW sampai Kelurahan sebagaimana diamanatkan dalam Pasal 1 ayat 13 dan 14 tentang Peraturan Daerah Kota Kupang Nomor 18 Tahun 2007 Tentang Musyawarah Perencanaan Pembangunan Kelurahan

Dan Kecamatan. Hal ini dapat dilihat LPMK Kelurahan Kelapa Lima bersama masyarakat ikut merencanakan daftar usulan program pembangunan yang ada yang terdiri dari 32 program pembangunan yang ada di 38 RT, 11 program ekonomi, 2 program pendidikan, 9 program kesehatan, dan 5 program sosial budaya. LPMK Sudah menjalankan tugasnya dengan baik hal ini ditandai dengan adanya pendampingan dan fasilitas kepada masyarakat dalam menentukan usulan prioritas pembangunan pada saat Rapat ditingkat RT/RW sampai Kelurahan yang ditandai dengan terakomodirnya 11 program usulan pembangunan yaitu Peningkatan Jalan (Hotmix), Pembangunan Jalan Baru (Lapen), Jalan Setapak, Bak Sampah, Lubang Peresapan Air, Lampu Jalan, Bedah Rumah, Perbaikan Lapangan Voli, Coolbox, Pemberian Foging dan Abate dan Pembentukan Dasa Wisma pendanaannya berasal dari APBD Kota Kupang sedangkan bagian operasionalnya langsung dari SKPD terkait yaitu Dinas PUPR, Dinas Kebersihan dan Lingkungan (DLHK), Dinas Pendidikan dan Kebudayaan, Dinas Perikanan dan Dinas Kesehatan.

6.1.2 LPMK Sebagai Penggerak

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa LPMK Kelurahan Kelapa sudah menggerakkan masyarakat Kelurahan Kelapa Lima untuk memanfaatkan dan menjaga dengan baik pembangunan yang sudah dibangun oleh Pemerintahan Kota Kupang. Hal ini dikarenakan memanfaatkan dan menjaga pembangunan yang sudah ada merupakan hal yang penting karena apabila tidak di manfaatkan dan dijaga maka akan sia-sia hasil pembangunan yang sudah ada. LPMK sudah melaksanakan tugas

dengan baik dalam memotivasi masyarakat untuk merawat pembangunan yang sudah dibangun oleh pemerintah kepada masyarakat yang ada di Kelurahan Kelapa Lima dengan cara mengingatkan kepada masyarakat untuk selalu menjaga pembangunan yang sudah dibangun oleh pemerintah serta adanya rasa kepedulian dan rasa memiliki dari masyarakat untuk menjaga fasilitas public, hal ini dapat dilihat dari adanya inisiatif untuk melaporkan kepada LPMK dan Pemerintah Kelurahan Kelapa Lima untuk diteruskan kepada Dinas Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) Kota Kupang untuk segera memperbaiki Lampu Jalan yang rusak, adanya larangan bagi kendaraan roda empat dan roda enam yang memiliki kapasitas beban yang besar untuk melintasi jalan Lapen hal ini dilakukan untuk menjaga keberlangsungan jalan lapen agar tetap mulus dan tidka mudah rusak, melakukan pengecatan agar terlihat indah dan melakukan acian pada lantai lapangan voli dan memasang besi penyaringan sampah agar sampah tidak menyumbat saluran air.

6.1.3 Kendala-Kendala Yang Di Hadapi LPMK

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa Kendala-Kendala Yang dihadapi LPMK Kelurahan Kelapa Lima Sebagai Fasilitator Dalam Menampung dan Menyalurkan Aspirasi Masyarakat dalam bidang Bidang Pembangunan di Kelurahan Kelapa Lima disebabkan oleh Kurangnya Partisipasi Masyarakat dalam Perencanaan pembangunan (Musren RT/RW sampai Kelurahan), perawatan pembangunan dan pemanfaatan pembangunan, masyarakat jarang menghadiri rapat mengenai Musren RT/RW sampai Kelurahan yang diselenggarakan oleh LMPK dan Pemerintah

Kelurahan Kelapa Lima, jarangya sosialisasi yang dilakukan oleh LPMK Kelapa mengenai program pembangunan yang terdiri Pembangunan, Ekonomi, Pendidikan, Kesehatan dan Sosial Budaya serta kurangnya sarana dan prasarana Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Kelurahan Kelapa Lima seperti penyediaan kotak saran, Kuesioner dan Rapat.

6.2 Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan diatas dapat diajukan beberapa saran yaitu :

1. Kepada LPMK Kelapa Lima perlu adanya Sosialisasi dan menggerakkan masyarakat yang ada di Kelurahan Kelapa Lima untuk Ikut berpartisipasi dalam Perencanaan pembangunan (Musren RT/RW sampai Kelurahan), perawatan pembangunan dan pemanfaatan pembangunan
2. Kepada LPMK Kelapa Lima perlu adanya sarana dan prasarana dalam menampung dan menyalurkan aspirasi masyarakat berupa adanya Kotak Saran, Papan Informasi dan Kuesioner.

DAFTAR PUSTAKA

A. BUKU

- Hadari, N. (1987). *Metode Penelitian Bidang Sosial*. Gajah Mada University Press
- Hamidi. (2004). *Metode Penelitian Kualitatif: Aplikasi Praktis Pembuatan Proposal dan Laporan Penelitian*. UMM Press.
- Hasan, M. I. (2002). *Pokok-pokok Materi Metodologi Penelitian dan Aplikasinya*. Ghalia Indonesia.
- Lexy J. Moleong. (2005). *metodologi penelitian kualitatif*. Remaja Rosdakarya
- Maryadi, dkk. (2010). *Pedoman Penulisan Skripsi FKIP*. BP-FKIP UMS.
- Nawawi, H. dan M. M. H. (1992). *Instrumen Penelitian Bidang Sosial*. Gajah Mada University Press.
- Prasetyo, B. (2006). *Metode Penelitian Kuantitatif: Teori dan Aplikasi*. Raja Grafindo Persada
- Rahyunir Rauf & Yusri Munaf (2015). Lembaga Kemasyarakatan Indonesia. Zanafa Publishing, Yogyakarta.
- Ridwan (2013). *Perencanaan Partisipatif (Perspektif Kesejahteraan Masyarakat)*. Penerbit CV. R.A.De.Rozarie.Surabaya.
- Saeful Muluk (2008). *Panduan Penyelenggaraan Musyawarah Perencanaan Pembangunan Kelurahan*. Bandung.
- Sugiyono. (2005). *Memahami Penelitian Kualitatif*. CV. Alfabeta.
- Sugiyono. (2009). *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Alfabeta.
- Suharsimi, A. (1992). *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. PT Rineka Cipta.

B. SKRIPSI TESIS DISERTASI

Agus Harto Wibowo (2009). Analisis Perencanaan Partisipatif (Studi Kasus Di kecamatan Pemalang Kabupaten Pemalang).Program Studi Magister Ilmu Administrasi.Universitas Diponegoro. Semarang.

Endra Purna Irawan (2015) .Implementasi Peran Dan Fungsi Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Kelurahan (LPMK) Sebagai Upaya Meningkatkan Pemberdayaan Masyarakat(Studi Kasus Pada LPMK Kelurahan Joyosuran Kecamatan Pasar Kliwon Kota Surakarta dalam Perspektif Perda Kota Surakarta Nomor 11 Tahun 2011). Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Muhammadiyah. Surakarta

Firana (2014).Peranan Lembaga Pemberdayaan Masyarakat (LPM) Dalam Program Penyelenggaraan Pembangunan Pemerintah Di Kelurahan Karas Kecamatan Galang Kota Batam Tahun 2011.Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial Dan Politik Universitas Maritim Raja Ali Haji.Tanjung Pinang.

Jenny Yelina Rambe (2020). Peran Pendamping Lokal Desa Dalam Pembangunan Desa Di Desa Batu Layan Kecamatan Padangsidempuan Angkola Julu Kota Padangsidempuan. Program Studi Magister Pembangunan. Universitas Sumatera Utara. Medan

Joni Fadriasyah (2012).Peranan Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Kelurahan (LPMK) Dalam Program Pembangunan Kelurahan. Jurusan Administrasi Publik. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Universitas Bengkulu

Muhammad Azizul (2020) .Pelaksanaan Fungsi Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Kelurahan Dalam Menampung Dan Menyalurkan Aspirasi Masyarakat Dalam Pembangunan Berdasarkan Peraturan Daerah Kota Payakumbuh Nomor 24 Tahun 2016 Tentang Lembaga Kemasyarakatan Di Kelurahan (Studi Pada Kelurahan Padang Karambia Kota Payakumbuh). Program Studi Ilmu Hukum. Fakultas Syariah Dan Hukum. Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau.Pekanbaru

Siti Juleha Triyana (2018). Peran Fasilitator Program Gerbang Desa Saburai Dalam Pemberdayaan Masyarakat Di Desa Purwodadi Dalam Kecamatan Tanjung Sari Kabupaten Lampung Selatan. Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam. Fakultas Dakwah Dan Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung

Riski Umi Pratiwi (2019). Peran Fasilitator Dalam Penanganan Kawasan Kumuh Program Kota Tanpa Kumuh (Kotaku) Di RW 02 Kelurahan Sukaramai Kecamatan Pekanbaru Kota, Kota Pekanbaru. Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah Dan Komunikasi Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim. Riau.

Wahyu Arbain (2014). Peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Kelurahan (LPMK) Dalam Pemberdayaan Masyarakat Di Kelurahan Muara Jawa Tengah Kecamatan Muara Jawa Kabupaten Kutai Kartanegara. Jurnal Ilmu Pemerintahan Volume 2 Nomor 4. Universitas Mulawarman. Samarinda.

Yulius Tahu (2018). Peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Dalam Pembangunan Di Kelurahan Naimata Kecamatan Maulafa Kota Kupang. Jurusan Ilmu Administrasi Negara. Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik. Universitas Katolik Widya Mandira. Kupang.

C. JURNAL

Agung Manghayu (2018). Perencanaan Pembangunan Partisipatif Dalam Penerapan E-Musrenbang. Jurnal Manajemen Pembangunan. Volume 5 Nomor 2. Institut Pemerintahan Dalam Negeri. Jatinangor.

Ahmad Yani Kosali (2020). Peran Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Kelurahan (LPMK) DALAM Menggerakkan Partisipasi Masyarakat Di Kelurahan Sako Palembang. Jurnal Media Ekonomi dan Kewirausahaan Volume 1 Nomor 1. Universitas Sumatera Selatan.

Angelius Henry Sigalingging (2014). Partisipasi Masyarakat Dalam Perencanaan Pembangunan (Studi Kasus Pada Kecamatan Sidikalang Kabupaten Dairi). Jurnal Administrasi Publik Volume 2 Nomor. Universitas Medan Area.

Aryati Abadi (2013). Perencanaan Partisipatif Dalam Pembangunan Daerah. Otoritas : Jurnal Ilmu Pemerintahan Volume 3 Nomor 1. Jurusan Ilmu Pemerintahan. Universitas Muhammadiyah. Makasar

Idil Akbar (2018). Perencanaan Partisipatif Dalam Pembangunan Lokal : Studi Di Kota Bandung. Jurnal Reformasi Administrasi Volume 5 Nomor 2. Universitas Warmadewa. Denpasar.

Enos Paselle (2013). Perencanaan Pembangunan Partisipatif: Studi Tentang Efektivitas Musrenbang Kec. Muara Badak Kab.Kutai Kartanegara. Jurnal Paradigma Volume 2 Nomor 1. Universitas Mulawarman. Samarinda

Ratna Solihah (2020). Perencanaan Partisipatif Dalam Program Citarum Harum Di Desa Kutamandiri Kecamatan Tanjungsari Kabupaten Sumedang. Kumawula : Jurnal Pengabdian Masyarakat Volume 3 Nomor 1. Universitas Padjajaran. Bandung

Suwandi dan Dewi Rostyaningsih (2012). Perencanaan Pembangunan Partisipatif Di Desa Surakarta Kecamatan Suranenggala Kabupaten Cirebon. Journal Of Public Policy And Management Review Volume 1 Nomor 2. Departemen Administrasi Publik. Universitas Diponegoro. Semarang

D. Peraturan Perundang-Undangan

Peraturan Daerah Kota Kupang Nomor 9 Tahun 2016 Tentang Lembaga Kemasyarakatan Kelurahan

Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 5 Tahun 2007 Tentang Pedoman Penataan Lembaga Kemasyarakatan

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 5 Tahun 1996 Tentang Pembentukan Kotamadya Daerah Tingkat II Kupang

E. Dokument

Dokumentasi dari Kantor Kelurahan Kelapa Lima di mana LPMK Kelapa Lima mendampingi atau memfasilitasi masyarakat dalam merencanakan pembangunan pada saat Rapat ditingkat RT/RW sampai Kelurahan pada saat rapat Musrenbang tingkat Kelurahan tahun 2019

Dokumentasi dari LPMK Kelurahan Kelapa Lima dalam rangka melakukan sosialisasi hasil-hasil usulan rencana pembangunan yang sudah ditetapkan bersama yang bertempat di Kantor Lurah Kelapa Lima

Dokumentasi dari Kantor Kelurahan Kelapa Lima pada saat penyelenggaraan Musrenbang Kelurahan Kelapa Lima Tahun 2019

Laporan Hasil Musrenbang Kelurahan Kelapa Lima Kecamatan Kelapa Lima Kota Kupang (2019) Tentang Daftar Usulan Program Kegiatan Musrenbangkel Kelurahan Kelapa Lima Tahun 2019

Laporan Hasil Musrenbang Kelurahan Kelapa Lima Kecamatan Kelapa Lima Kota Kupang (2019) Tentang Daftar Usulan Program Kegiatan Musrenbangkel Kelurahan Kelapa Lima Tahun 2019

Laporan Bulan Maret 2021 Kelurahan Kelapa Lima tentang Jumlah Penduduk
Kelurahan Kelapa Lima Berdasarkan Kelompok Umur

Laporan Bulan Maret 2021 Kelurahan Kelapa Lima tentang Jumlah Penduduk
Kelurahan Kelapa Lima Berdasarkan Mata Pencaharian

LPMK Kelurahan Kelapa Lima 2019 tentang Daftar Hadir Peserta Musrengbang
Kelurahan Kelapa Lima